

### Beau Spectacle

Les fêtes d'Edmundston ont été remarquables à bien des points de vue. La foule était très nombreuse, et on évalue à 15,000 les personnes qui assistaient aux différents spectacles. Il y avait des milliers d'automobiles et cependant on n'a enregistré aucun accident. C'est un record, et notre service de police sous la direction du chef Savage mérite les plus grands éloges. Ce qui est mieux encore, c'est qu'on n'a pas vu ce jour-là une personne sous l'influence de la boisson. A peine pouvait-on s'apercevoir que quelques-uns avaient pris quelques consommations. Voilà qui est beau et qui fait honneur à Edmundston comme à nos visiteurs.

Nous nous demandons si le résultat aurait été le même s'il y avait eu de par la ville 5 ou 6 buvettes ouvertes comme dans l'ancien temps. Et dire qu'il y a encore des gens qui prétendent que la prohibition n'a pas fait de bien et que la situation est plus mauvaise qu'autrefois. Que voulez-vous, on est d'autant plus aveugle qu'on ne voit moins voir, et pour certaines gens les faits ne comptent qu'en tant qu'ils ne viennent pas en contradiction avec leurs idées préconçues.

### Langue diplomatique

Il arrive quelquefois qu'un étranger de marque souligne, à son passage en Amérique, des vérités très connues, mais qui s'oublient rapidement en pays anglosaxon. Un espagnol, M. Antonio Ramirez a publié dernièrement, dans le "Times" de New-York, un article documenté, à l'éloge de la langue française, seule véritable langue diplomatique.

C'est l'unique langue, dit-il, que les étrangers peuvent prononcer convenablement. L'anglais laconique et l'italien et l'espagnol trop délayés, ont pour eux des obstacles insurmontables. Voyez les meilleurs linguistes du monde, les Russes et les Hollandais; ils parlent le français parfaitement, l'allemand passablement et l'anglais "atrocement".

Et il ajoute ce qui est vraiment incroyable—que l'Angleterre est maîtresse d'une grande partie du monde, "mais sur le papier seulement" soixante-quinze pour cent des habitants du Cap au Cair; sont Hollandais, mais parlent le français. On ne s'aurait s'imaginer l'emprise qu'à la française sur toutes les classes de la population en Egypte, dans les Balkans, dans le Proche-Orient, et partout. Les Anglais n'y peuvent rien. Même sur ce continent, sauf au nord de la Rio Grande, l'anglais est pratiquement inconnu, tandis que 90 p. c. des classes instruites parlent le français aussi couramment que l'espagnol et le portugais.

Au Canada, dans tous les bureaux, nous avons, sous les yeux, des mappemondes aussi tachées de rouges qu'un malade févreux; et sans cesse on nous corne dans l'oreille, l'universalité de la langue anglaise.

Aussi les paroles de M. Antonio Ramirez nous sont agréables. L'air n'est plus le même, ni la chanson. Cela varie et cela nous repose. F.B. "L'Action Catholique"

### LES ELECTIONS DANS LE MAINE

LES REPUBLICAINS ONT LA VICTOIRE — ILS ONT L'AVANTAGE DANS 16 VILLES SUR 20 ET DANS CHAQUE COMTE.

Portland, Maine, 13.— Les chiffres révisés de l'élection dans l'état du Maine, avec le résultat de 44 petites villes à connaître, indiquent que le sénateur Frederick Hale, républicain, a été élu.

contre son adversaire démocrate, l'ancien gouverneur Oockley G. Curtis, par une majorité de 26,392 votes.

Le gouverneur Percival P. Baxter, républicain, a 28,671 votes contre William R. Patangall, démocrate, ancien procureur-général. Les derniers rapports du vote pour le congrès indiquent pour les quatre représentants républicains du Maine, des majorités de 4,200 à 10,000 comparé à 14,000 à 19,000 en 1920.

Le gouverneur Baxter a dit que les majorités données aux candidats républicains étaient entièrement satisfaisantes.

M. Tatangall affirma que cette élection allait préparer magnifiquement le parti démocrate pour faire la lutte en 1924.

Une femme Mme Dora B. Pinkham de Fort Kent, a été élue à la chambre des représentants de l'état. Elle est républicaine. Les votants allèrent voter en grand nombre, mais le vote des hommes fut inférieur à celui de 1920. Le total des votes enregistrés fut d'environ 30,000 de moins que celui d'il y a deux ans; les républicains en perdant environ 33,000 et les démocrates en gagnant 3,000.

Les républicains eurent l'avantage dans seize villes sur vingt, y compris Portland, et dans chaque comté.

### St-Basile, N. B.

De notre correspondant  
Les classes du Couvent de St-Basile N. B. sont ouvertes depuis quelques semaines déjà. Les pensionnaires garçons et filles sont en train de se remplir. Ces véritablement beau de voir tant d'ardeur au travail et le bon esprit des parents et aussi le bel exemple d'encouragement pour les bonnes Sœurs qui se dévouent tant à l'enseignement. La plupart des jeunes filles se préparent pour l'école normale, pour leur diplôme de 3e, 2e et même 1ère classe. Avant longtemps ils s'en préparent pour Classe Supérieure Nous leur souhaitons à tous plein succès.

Vendredi dernier, le 8, un de nos braves paroissiens dans la personne de M. Désiré Clavet tombait mort subitement en chargeant un voyage d'avoine. Il se jeta la face en bas de son voyage en poussant un cri "Oh mon Dieu" et s'en était fait de la vie. On vient en toute hâte chercher un Prêtre et le Docteur qui ne purent constater la mort. On appela ensuite un "Coroner" pour tenir une enquête et le verdict fut mort d'une maladie de Cœur. Il a été enterré, dimanche après midi vers deux heures au milieu d'un grand concours de parents et d'amis. Il était âgé de 56 ans. Il laisse une veuve éplorée et quatre grands enfants.

A la famille en deuil, nos plus sincères sympathies.  
La semaine dernière, M. J. A. Bonenfant, agent des produits "Watkins" nous revenait avec une magnifique auto "R unabout" qu'il avait achetée, pendant un voyage de quelques jours à Québec. Ceci lui facilitera la vente de ses marchandises.

Ce matin, le 13 septembre a été béni dans notre église le mariage de M. Alphonse LeBlanc de Richibuctou Village, N.B. avec Mlle Suzanne Michaud de St-Basile N. B. M. Xavier Michaud était le témoin du marié et M. Joseph Michaud était témoin de sa fille.

Les mariés sont partis pour un voyage à la Rivière du Loup etc. Que nos meilleurs vœux de Bonheur les accompagnent.

Mme Jos. S. Mercure est actuellement à l'hôpital de Clair N.B. pour y suivre les traitements particuliers à son état. Elle est sous les soins du Dr F. C. Laporte. Espérons que Madame Mercure nous reviendra sous peu et parfaitement rétablie.

Mme Z. N. Linotte est en visite de ce temps-ci à Fredericton chez ses frères M. Lévis Gagnon.

### L'élevage du canard

(Suite)

L'élevage du canard est des plus lucratifs. Celui-ci est gloton, vorace, tout lui est bon; ce que les autres oiseaux en basse-cour refusent ou ne mangent qu'avec dégoût lui accepte avec plaisir; c'est cette seule qualité qui a contribué à répondre les louanges que les ignorants font sur l'élevage du canard.

Dans la pratique il n'en est pas ainsi; l'incubation des œufs de canes dure de 28 à 30 jours; les canetons tout comme les poussins, restent 12 heures sans prendre de nourriture; la première semaine on leur donne une pâte composée de pain rassis finement émietté mélangé avec des œufs cuits durs, le tout malaxé dans du lait de façon à former une pâte assez liquide. La deuxième semaine, la nourriture est un peu plus substantielle et surtout moins couteuse; former de terre bouillie et écrasée, mélangée avec du son et de la verdure hachée finement; orties, choux, salades et en général toute verdure non vénéneuse.

A partir de trois semaines les canetons reçoivent la même alimentation des adultes, soit: riz cuit où pommes de terre bouillies, son, verdure.

Des canetons ainsi élevés pèsent à 2 mois, de 3 à 5 livres; à 3 mois ils ont atteint leur complet développement.

Dès l'âge de 2 mois, les canetons peuvent être livrés à la consommation, et sont vendus, selon la saison, de 75cts. à \$1.00 la pièce. Il est inutile de conserver des canards élevés en vue de l'alimentation au-delà de trois mois, car alors ils ne gagnent pas en prix ce qu'ils coûtent en nourriture.

Le canard étant refusé comme gâcheur d'eau et grand amateur de parties de natations, les éleveurs novices se font un divertissement d'envoyer leurs jeunes élevés à l'eau; la plupart n'en reviennent pas. Voici pourquoi: le caueon, en naissant, est comme le poussin, recouvert d'un épais duvet, mais la matière huileuse que l'on aperçoit si bien sur le canard adulte, lui faisant défaut, l'eau traverse le duvet, et engourdit le caueon; comme les premiers jours qui suivent l'éclosion, il n'a aucune force, pour peu que la mare ou la pièce d'eau soit d'une étendue un peu grande, le caueon mouillé et alourdi par l'eau n'a plus la force de gagner un bord quelconque, aussi le voit-on tout à coup tournoyer deux ou trois tours sur lui-même et piquer une tête au fond de l'eau; le temps d'aller chercher une perche ou autre engin pour le tirer de l'eau, il y a longtemps qu'il est noyé; cet accident arrive à presque tous les canetons élevés et soignés par un novice qui prend plaisir à les envoyer à l'eau sitôt leur naissance; on ne doit donner la liberté aux canetons que 8 à 10 jours après l'éclosion.

L'élevage du canard étant d'un grand rapport, facile à pratiquer, on est étonné de voir qu'il n'est pas plus répandu dans nos campagnes, où, cependant, la plupart des éleveurs récoltent eux-mêmes la nourriture que le canard peut absorber, peuvent faire produire à bon marché et en tirer une importante source de revenus qui ne sont pas à dédaigner, vu surtout le peu de temps nécessaire à l'éducation du canard.

Toutefois, cet élevage n'est vraiment rémunérateur qu'à la condition que l'éleveur qui se livre à cette occupation connaisse bien son affaire, car toutes les causes de non réussite sont prévues et peuvent être évitées; ce n'est qu'une question de perspicacité et d'expérience.

"Un HABITANT"

Abonnez-vous au

"MADAWASKA"

LE REGULATEUR DE LA SANTE DE LA FEMME



LE REGULATEUR DE LA SANTE DE LA FEMME

De La FEMME De La FEMME

**Du Doctor Joseph Lariviere.**

**MESDAMES:**  
Connaissez-vous ce qu'est le Regulateur de la Sante de la Femme

**Du Dr. LARIVIERE.**

Vous ne le connaissez pas si votre santé est mauvaise, si votre figure est pâle, jaune ou blafarde; vous ne le connaissez pas si vos yeux sont cernés de noir couleur plomb; vous ne le connaissez pas si vous ressentez des tiraillements et des fatigues dans le côté droit ou le côté gauche; vous ne le connaissez pas si vous ressentez des nausées et pertes d'appétit, avec palpitation du cœur, lassitude, débilité, poux vite, épiderme chaud, hystérie, épuisement des forces corporelles, débilité nerveuse, mélancolie, etc., finalement vous ne le connaissez pas si vous ne l'avez pas essayé. En un mot, c'est l'ami des Dames, et l'ennemi irréconciliable de toutes leurs maladies. C'est le meilleur nerfin connu pour toutes les faiblesses des femmes, irrégularités et maladies des nerfs; c'est le meilleur purificateur du sang; tonique excitant l'appétit; c'est le meilleur régulateur du cœur, de l'estomac, du foie et des rognons.

**CERTIFICATS**  
Ma femme a été guérie avec les trois bouteilles du "REGULATEUR DE LA SANTE DE LA FEMME," qu'elle vient d'achever. Les médecins l'avaient condamnée, elle était incapable de se lever et au bout d'une semaine elle pouvait rester debout, et après deux semaines elle faisait l'ouvrage de la maison.  
MICHEL HAINES, GORHAM, N. H.

J'achève de prendre la troisième bouteille du "Regulateur" et les douleurs que j'éprouvais dans le corps, les aines, l'estomac et les reins sont complètement disparues. Votre remède m'a guérie après avoir été condamnée par plusieurs médecins habiles, ainsi que ma famille et tout le village. Je recommande chaleureusement ce remède à toute femme atteinte du "BEAU MAL."  
DAME LOUIS DANIEL, MANVILLE, R. I., Boite 72.

Pour toutes informations, consultations, etc., adressez:  
**Le Dr. J. LARIVIERE Cie.**  
Boston, Mass.

N. B.—Nous n'envoyons pas de "REGULATEUR" aux malades, privément, dans les centres où nous avons des agences; et là où il n'y a pas d'agence, nous n'envoyons pas moins de trois bouteilles à la fois, à \$1.00 la bouteille ou six bouteilles pour \$5.00. L'argent doit accompagner l'ordre.  
Défiez-vous des pharmaciens ou des marchands qui vous diront qu'ils ont des remèdes ou emplâtres tout aussi bons que les miens. Ces misérables vous trompent; cherchez à faire plus de profit sur ce qu'ils veulent vous vendre.

**"BROADWAY BUBBLE"**  
COMEDIE EN DEUX PARTIES  
HISTOIRE DE NICK CARTER, No. 3



**CASINO**  
LUNDI-MARDI  
25 CTS

**L'AISSÉZ-NOUS**  
Nettoyer à Sec vos HABITS tachés

Nettoyage à Sec vent dire—Lavage Sans Eau

Ne rétrécit pas le linge—Ne change pas les couleurs  
N'endommage pas les fourrures ni les tissus

**A. S. Pfeiffer & Co. de Québec**  
Teinturiers & Nettoyeurs

Agent **HERBERT J. JACQUES**  
Voisin de l'Hotel Royal

**CONCESSION AUX PRETEURS DU HAYS**

Le ministre des Finances fait au prêteur canadien une concession notable, en lui offrant de ramener à cinq et demi pour cent le taux d'intérêt sur les prêts de premier ordre en Canada, à compter du premier décembre en lui accordant une prime d'un mois d'intérêt en plus; car ce taux est plus élevé que celui payé sur le récent emprunt canadien négocié à New-York. Cette garantie solide, la stabilité qui puisse être donnée au Canada, et la libéralité du taux de l'intérêt devraient résulter en un grand développement en ces bons du Dominion. Voir pour détails l'annonce officielle.